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具體措施

在政府財政盈餘豐厚時，讓
市民能迅速順暢領取有關款
項

為沒有自置物業的人士設立
居所租金、子女教育開支、
外傭開支扣稅額；降低薪俸
稅，提高子女免稅額及供養
兄弟姊妹免稅額；設立「新
生代嬰兒基金」，由政府、
家庭及第三方共同供款

推出租金管制及劏房管治；
列出可供發展過渡性房屋的
名單；設立「社會房屋基
金」過渡房；未來五年住宅
發展土地，將公私營單位比
例改為七比三

增加對長者和兒童的診症資
助；設立公營牙科；援助癌
症及不常見病患者；為小六
至大學女生進行子宮頸癌疫
苗補打計劃；擴大眼科公私
營合作計劃

盡快制定解決方案緩解新界
塞車，包括推進北環線建
設，及興建港鐵支線等；盡
快展開第四次整體運輸研
究，訂下整體運輸發展策略

提升傷健人士照顧者的津
貼；寬免公屋租金一個月；
為高齡津貼、長者生活津貼
及傷殘津貼「出雙糧」

改變垃圾站每天堆積「垃圾
山」過夜，第二天才運走制
度

建立「大灣區綜合農業
村」，以香港食安標準，推
廣香港農業養殖，集禽畜養
殖、種植農業、休閒、教
育、飲食、銷售及農產科技
於一身，打造「大灣區農
業」優質品牌

與中小企繼續磋商改進「取
消強積金對沖機制」；主要
口岸均24小時通關；協助中
小微企應對中美貿易戰，及
開拓第三世界市場

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民
主黨立法會議員許智峯早前因涉嫌
強搶保安局女行政主任手機而被落
案起訴，民主黨隨即凍結了許智峯
的議席，令他因此未能參加黨內領
導層選舉。許智峯前晚在facebook大
吐苦水，質疑民主黨「太固守陣
地，會否變成建制制度的一部
分」。民主黨主席胡志偉稱，該黨
按章程處理問題。建制派議員表示
尊重民主黨決定，並希望民主黨能
繼續公正處事。

峯譏鴿黨固守陣地變建制派
繼早前訛稱自己獲民主黨支付律

師費去處理政府「侵犯」議員「私
隱」的上訴、被胡志偉迅速否認
後，許智峯前晚在fb暗示民主黨不
支持自己。
許智峯在帖文中稱︰「民主黨中

委會經討論後，決定繼續凍結黨
籍，我參選黨內職位的提名無效，
被取消資格。」他稱，他將因此變
回普通黨員，相信會引來外界「更
多解讀」。
他聲言「一個會員與組織之間的

關係，總有高低起跌時」，並將自
己的暴力行為形容為「較進取、主
張『抗爭』的風格」。雖然自己屢
次讓黨友處於尷尬局面，但他隨即
質問︰「但面對政權的步步進逼，
政黨的謙謙君子、面面俱圓，又能
為市民抵擋多少？太固守陣地，會
否變成建制制度的一部分？」
胡志偉昨日被香港文匯報記者問

到有關事件時，拒絕回應許智峯的
說法，只稱民主黨只按章程處理問

題，隨即「黑面」離開。

梁志祥：鴿黨應不同意搶手機
民建聯立法會議員梁志祥表示，

每個政黨都有自己的規矩，自己十
分尊重民主黨決定。他指民主黨應
該不會同意許智峯某些行為，如搶
手機事件，他形容許智峯是咎由自
取。
他直言許智峯的行為不能受控，

又不能約束自己，至今許智峯仍認
為自己做的事沒有錯，但實際上社
會並不接納，有違公眾對議員的行
為期望。

何啟明：凍結黨籍不應參選
工聯會立法會議員何啟明指出，

民協成員因為替立法會九龍西補選
候選人馮檢基助選，就被凍結黨
籍，更何況是許智峯強搶女EO手
機，既然許智峯已被凍結黨籍，不
能參加領導層選舉亦屬正常處理。
他認同民主黨的做法，並期望民

主黨能繼續公正處事，又認為民主
黨應培養對「一國兩制」有正常理
解的議員，而非如許智峯般破壞議
會秩序，公然侮辱其他成員的議
員。

梁美芬盼鴿黨公平公正處理
經民聯立法會議員梁美芬指，此

事是民主黨黨內事務，她尊重民主
黨決定，但認為民主黨應在社會上
樹立議員基本行為標準，希望民主
黨能繼續公平公正處理事情。
立法會九龍西補選候選人還有陳

凱欣、李卓人、伍廸希和曾麗文。

得返一個議員嘅政
黨可以成日見報，其
實真係唔簡單。繼早

前喺遣散旺角勞工組3個員工一事上，俾
人鬧爆係無良僱主嘅勞工團體「街工」，
噚日又遣散多3個人，今次就係少啲人識
嘅天水圍天晴團隊，最耐嗰個仲做咗近9
年。街工立法會議員白頭佬（梁耀忠）噚
日回應話財困囉，冇辦法，未來一年再炒
人都「唔出奇㗎」。提到其中一個做咗9
年，佢仲秒答︰「Part time（兼職）嚟咋
嘛。」不過，網上面好多人都質疑財困只
係藉口，認為街工只係清洗緊唔聽話嘅
人。白頭佬就話唔知佢哋講緊咩喎，「佢
哋鍾意點講都得㗎啦！」

街工天晴團隊3人執包袱
街工天水圍天晴團隊噚日發表聲明，話
團隊3個組織幹事梁彩琴、郭文浩、林子
晴今個月初收到街工執委通知，話財困要
佢哋執包袱，到今個星期三正式同佢哋見
面，話真係無法承擔天晴邨地區工作，仲
通知埋佢哋下星期二就要走。
呢3個幹事入面，梁彩琴喺天水圍服務
咗近9年，9年前就喺度幫街工開荒；郭文
浩做咗1年半，明明住港島，但每日都一
早到天水圍落區；林子晴做咗半年，係社
工系畢業生。
佢哋話，自己同街坊已經建立咗一定關
係同感情，「因此對會方突然遣散團隊的
決定感到錯愕及憤慨。」喺淨低呢幾日會
同街坊討論未來社區工作何去何從喎。
「街工」炒人炒得肉酸都唔係第一次，今

年佢哋就係勞動節遊行期間，俾當時3個旺
角勞工組幹事踢爆白頭佬想炒人，仲一度講
出「唔出糧唔等於解僱」、「唔出人工，咁
係咪大家可以做義工呢？」、「你咪做囉，
我幾時有阻止你哋啫？」嘅無良語錄。
今次又嚟多壇解僱，唔少街工內外嘅人都

相當憤慨。疑似同街工關係密切嘅「Rublev
Andrei」就喺facebook出post話，自己第一
次去地辦幫手，就係去天晴邨，當時已經見
證過街工突然執咗個天晴辦事處，形容係
「粒聲唔出，冇解釋。就冇咗。」
佢又話，其實自己幾乎唔識今次被遣散

嘅郭文浩，淨係有次去維園執人哋唔要嘅
物資時見到對方都執緊，同埋知道天水圍
一直削資源，「同事全職變半職，梁耀忠
又話俾（畀）錢佢地（哋）係借，要還咁
話。」「Rublev Andrei」不點名狠批白頭
佬亂噏財困、做唔到嘢就一吓否定呢班人
嘅努力，強調「工人唔係話炒就炒」。

「資源係留畀聽話嘅人」
似乎知道內幕嘅「Brandon Yau」就

話，「（旺角）勞工組事件後，秋後算帳
（賬），意料之內。成件事最鬼嘅係，街
工原本在天水圍天晴、天耀都有地區幹
事，但今次就只解散天晴團隊。睇下班
『愛忠力』又會講啲咩嚟消毒了，反正公
道自在人心。」「Michael Chan」進一步
畫出腸話︰「 資源係留俾（畀）聽話嘅
人……」
「Ng Chungtat」就質問︰「究竟一個得

返一個議員既（嘅）地區組織，啲開支用
係（喺）邊而搞到財困不斷？」曾經係旺

角勞工組幹事嘅王曉君形容街工冇得救，
「突然被整個團隊遣散……所謂財困明顯
又係虛招，令人冷笑……」「中箭（香港
眾志）」個羅冠聰亦留言叫今次3個被遣
散嘅人「加油」。
眼尖嘅「Victor Wong」就話，街工fb個
專頁最近3個帖文都係轉載今次被炒嘅郭文
浩嘅帖文，「真係想知線上梁耀忠點做野
（嘢），同線下梁耀忠咁唔一致既（嘅）？」

白頭佬：做咗9年「兼職咋嘛」
梁耀忠回覆香港文匯報記者查詢就話冇

乜回應，仲話街工一直都唔夠錢。當記者
問到其中一個做咗9年，都未問到會點安
置時，佢就秒答︰「Part time（兼職）嚟
咋嘛。」不過，佢就話唔清楚家籌款減
少咗幾多，總之就唔係幾掂，將來如果經
濟唔得，未來一年再炒人都「唔出奇
㗎」。 ■香港文匯報記者 甘瑜
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■3名街工天水圍成員，就遣散天晴團隊
事件發表聲明。

香港文匯報訊（記者 殷翔）民建聯
昨日提出對政府2019至2020年度財政
預算案的期望，民建聯立法會進出口
界議員黃定光提出系列改善營商環境
的建議，包括在取消強積金對沖機制
方面，應與工商界取得進一步共識，
並建議主要口岸實施24小時通關，並
爭取在內地工作港人毋須為香港境內
收入納稅，以及協助中小企應對中美
貿易戰及開拓發展中國家市場等。
黃定光說，工商界並不需要政府資

助，但近年勞福條例增加，如最低工
資、取消強積金對沖等，的確令經營成
本增加，中小微企可能難以承擔，政府
需要推出相應政策，幫助中小微企渡過
難關。

盼主要口岸24小時通關
他說，以目前政府取消強積金對沖

方案，將來中小微企真會面臨「無力結
業」的困境，期望政府重新考慮中小微
企提出「資金池」的新方案，爭取一個

各方可接納的方案。
他續說，兩地經貿合作日漸緊密，跨

境活動日趨頻繁，兩地政府應研究在更
多主要口岸，如羅湖和深圳灣口岸等實
施24小時通關，及研究進一步簡化過關
及轉口貨物清關手續。國家明年實施新
稅法方面，黃定光希望特區政府向中央
政府爭取，豁免港人在香港收入所得
稅，取消港人需為境外資產申報的備案
制度，優化兩地避免雙重徵稅安排等。
黃定光又說，中美貿易摩擦，令中

小微企經營環境進一步惡化，政府應積
極準備，在適當時機施以援手，包括為
相關行業推出紓緩措施，重推特別信貸
保證計劃，或者進一步優化措施，推出
保費更低、保額更高、保期更長的貸款
保證計劃等。
他續說，中美貿摩擦令中小微企喪

失部分美國市場，而要拓展「一帶一
路」等發展中國家市場，港商又不熟悉
當地制度、法規、語言等，希望政府在
這些方面提供協助。

房屋方面，民建聯希望政府推出租金
管制及劏房管治，壓抑高昂租金、

改善市民居住環境，醫療方面期望政府
增加對長者和兒童的診症資助，設立公
營牙科等，其餘還包括扶助中產，改善
交通及環境衛生，助中小企開拓國際市
場等。
與陳茂波會面的包括民建聯立法會議
員、民建聯主席李慧琼，及立法會議員蔣
麗芸、柯創盛、梁志祥、葛珮帆、何俊賢
及黃定光，民建聯與陳茂波承諾互不引
述。

指4000蚊「共享」耗時兼太慢
李慧琼表示，儘管上年度預算案推出
4,000元「關愛共享計劃」，惟計劃籌備
過程緩慢、行政成本高昂，需時過久，不
符效益原則。
她建議政府盡早設立一個可讓市民迅
速分享經濟成果的恒常機制，以確保各階
層在政府財政盈餘豐厚時，能迅速順暢領
取有關款項。

李慧琼建議降低薪俸稅
李慧琼又說，中產階層壓力最大，大

都承擔家庭重擔，尤其需要供樓、租樓的
中產人士，因此民建聯建議向沒有自置物
業的人士設立居所租金扣稅額，設立子女
教育開支扣稅額，及設立外傭開支扣稅
額；並降低薪俸稅，將子女免稅額由
120,000元提高至132,000元，供養兄弟
姊妹免稅額由 37,500 元提高至 43,000
元。
民建聯還建議設立「新生代嬰兒基
金」，由政府、家庭及第三方共同供款，
協助新生代應對未來進修、置業及發生危
疾的支出。

柯創盛倡過渡屋作更好準備

柯創盛說，房屋政策方面，民建聯並
建議為過渡性房屋作更好準備，包括列出
可供發展過渡性房屋的名單，設立「社會
房屋基金」資助建設過渡性房屋等，並建
議未來五年住宅發展土地，將公私營單位
比例改為七比三，以增加公營房屋供應。

蔣麗芸：應增資源紓看病難
蔣麗芸說，政府應增撥資源緩解市民

看病難的問題，援助癌症及不常見病患
者，為小六至大學女生進行子宮頸癌疫苗
補打計劃，設立公營牙科診所，及擴大眼
科公私營合作計劃。

葛珮帆：新界塞車 居民困擾
葛珮帆說，新界塞車長期困擾新界居

民，政府應盡快制定解決方案，包括推進
北環線建設，及興建港鐵支線等，並建議
盡快展開第四次整體運輸研究，訂下整體
運輸發展策略。

梁志祥籲增傷健照顧者津貼
梁志祥說，民建聯建議增加對弱勢群

體的資助，包括提升傷健人士照顧者的津
貼，由每月 2,000 元至 2,400 元提升至
3,000元，並寬免公屋租金一個月，以及
為高齡津貼、長者生活津貼及傷殘津貼
「出雙糧」等。

何俊賢冀設灣區綜合農業村
何俊賢說，政府應積極改善居住環

境，今年本港已屢次發生蚊患、鼠患，垃
圾站每天堆積「垃圾山」過夜，第二天才
運走，情況不理想。
他還建議政府建立「大灣區綜合農業

村」，以香港食安標準，推廣香港農業養
殖，集禽畜養殖、種植農業、休閒、教
育、飲食、銷售及農產科技於一身，打造
「大灣區農業」優質品牌。

香港文匯報訊（記者 殷翔）民建聯昨日與

財政司司長陳茂波會面，提出對政府2019至

2020年度財政預算案的期望。民建聯提出系

列民生、經濟建議，期望政府「善用儲備利民

生、靈活應對穩經濟」。民建聯並建議若有充

足盈餘，應推出低行政成本機制讓市民能迅速

分享經濟成果，直接派錢是其中一個選項。

黃定光倡助中小企應對貿戰

■民建聯昨日與陳茂波會面，提出對政府2019至2020年度財政預算案的期望。 民建聯網站圖片

■■李慧琼李慧琼、、黃定光黃定光、、梁志祥梁志祥、、何俊何俊
賢賢。。 香港文匯報記者莫雪芝香港文匯報記者莫雪芝 攝攝


